
Protokoll JHV 2022 – 01.06.2022 
 

Teilnehmer: 21 (Vorstand 4) (Liste am Ende) 

 

Der 1.Vorsitzende, Torsten Driemler-Stark, erklärt die Jahreshauptversammlung, um 18:50Uhr für 

eröffnet und stellt Beschlussfähigkeit fest. 

• Eröffnung und Begrüßung 

o Protokollführerin: Mara Laureen Krause 

o Versammlungsleitung: Torsten Driemler-Stark 

• Kassenbericht 

o Vorgetragen von Björn Grabinski 

o Ausgaben und Einnahmen 

▪ Ausgaben gesamt: 15.547,83 Euro 

▪ Einnahmen gesamt: 17.096,46 Euro 

▪ Überschuss: 1.548,63 

o Monatliche Aufstellung 

▪ Übernahme 2020: 12.481,58 Euro 

▪ Januar: 13.060,10 €, Februar: 14.189,60 €, März: 15.059,01 € 

•  Q1 2021: 15.059,01 €  

▪ April: 15.567,93 €, Mai: 16.453,83 €, Juni: 15.776,96 € 

• Q2 2021: 15.776,96 € 

▪ Juli: 15.721,47 €, August: 16.430,02 €, September: 14.850,25 € 

• Q3 2021: 14.850,25 €  

▪ Oktober: 15.075,50 €, November: 14.684,03 €, Dezember: 14.030,21 €  

• Q4 2021: 14.030,21 €  

▪ Jahresabschluss 2021: 14.030,21 € + 1.548,63 € 

o Ideeller Tätigkeitbereich 

▪ Überschuss/Verlust: 12.484,17 Euro 

o Vermögensverwaltung 

▪ Reinertrag: -10,15 Euro 

o Zweckbetriebe 

▪ Überschuss/Verlust: -8.844,62 Euro 

o Steuerpflichtige wirtschaftliche Geschäftsbereiche 

▪ Überschuss/Verlust: -2.080,77 Euro 

o Kontostand Ende 2021: 14.030,21 Euro 

• Entlastung des Vorstands 

o Johannes Pfaff beantragt Entlastung 

▪ Dafür: 15 

▪ Dagegen: 0 

▪ Enthalten: 1 

• Maike Drewenskus kam zu spät, deswegen eine Stimme zu wenig 

• Jahresbericht 

o Vorgetragen von Torsten Driemler-Stark 

o Aktuelle Mitgliederzahlen: 

▪ Männlich: 48 

▪ Weiblich: 58 

▪ Gesamt: 106, letztes Jahr: 111 



▪ Gastspieler/innen: 21 

▪ Passive: 16 

o Allgemein 

▪ Erste Lehrgänge auf unserer Anlage im Kassenhäuschen 

▪ „Zusammensein“ nach Corona wieder schnell entdeckt 

▪ Weihnachtsfeier in der „Schmiedlingslust“ 

▪ Förderungen laufen immer besser an 

• Unterstützung- und Übungsarbeit 

• 1200 Euro von Stadt (lizensierter Vereinsmanager) 

• 220 Euro vom NRW Verband für Schiedsrichterkosten 

zurückerstattet (Vernünftig ausgefüllter Spielbericht) 

o Divas 

▪ Ziele erreicht 

▪ Engpässe Spielerinnenanzahl 

▪ Heimspiel voller Erfolg und gelobt 

o Ruckoons 

▪ Ungeschlagen durch Liga 

▪ Viele Zuschauer 

▪ Immer angetreten 

▪ Landestrainer NRW großer Fan 

▪ Spielerinnen in der Natio 

o Herren 

▪ Gute Saison (Tabelle) 

▪ Sorge: zu wenig Spieler 

▪ Hoffnung: Teamgedanke wächst → immer Team stellen 

o Jugend 

▪ Viele Leute probieren eine Jugend aufzubauen 

• Auch selbst eher jüngere Mitglieder 

o Neuigkeiten 

▪ Kassenhaus 

• Getränkekühlschrank von „Weidlich“ gestellt 

• Boden muss in Eigenregie gemacht werden 

• Dach muss dringend gemacht werden (evtl. Blechdach) 

• Pokale und Deko können einziehen 

▪ Neuer Ausrüstervertrag bereit zur Unterschrift 

• Inkl. Merchandising Shop 

• Verein generiert 10% Kick-Back auf Umsatz 

• Kein gebundenes Kapital 

o Zukunftsideen Sponsoren und Partner 

▪ Frisör Driemler: Bannerwerbung 

▪ Convita Apotheke: vergünstigter Einkauf Medizinkoffer 

▪ Getränke Weidlich: Gastrozugang und Kühlschrank gestellt 

▪ Neue Sponsorenmappe: Bundesliga-Team (Frauen) in Mittelpunkt 

▪ Nach Möglichkeit nach Heimspielen in „Schmiedlingslust“ 

o Arbeitsgemeinschaft und Aufgabenteilung 

▪ Aufgaben aufteilen und umverteilen 

▪ Entlastung Vorstand an Spieltagen 

• Herren: Johannes Pfaff, Nils Schanz 



• Ruckoons und Divas ist geregelt 

• Auf- und Abbau, inkl. Reinigung 

• Bestandsverwaltung inkl. Einkauf Lebensmittel 

• Support für Verkaufsstand etc. besorgen 

• Getränkekühlschrank auffüllen, Leergut sortieren, Ordnung in Kabine 
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• Getränkebestellungen/sonstige Einkäufe an Vorstand übermitteln 

und sicherstellen, dass bei Lieferung angenommen wird 

• Verantwortung über Kasse, regelmäßige Abrechnungen mit 

Kassenwart 

• Schlüsselgewalt Kassenhaus und co. 

• Ansprechpartner für Platzwarte an Spieltagen 

• Erstellung Auf- und Abbaupläne (gültig für alle Teams, abgesprochen 

mit Vorstand) 

• Bericht Divas 

o Vorgetragen von Johanna Schoofs 

o Turniere 

▪ 18.09.21: nicht angetreten, weil Tinys Hochzeit 

▪ 09.10.21: Hannover (SV Odin) → 3. Platz 

▪ 06.11.21: Münster → 6. Platz 

▪ 19.03.22: Heimturnier → 2. Platz 

▪ 15.04.22: Bremen (SG mit Göttingen (Dörticorns)) → 1. Platz 

▪ 10.05.22: Qualiturnier in Karlsruhe → 7. Platz 

o Neben dem Platz 

▪ Offenes Training → wenig Erfolg → Kicktraining mit Chrissy & Nils 

▪ Friendsgiving bei Linda → neue Tradition eingeführt von Lendee 

▪ Weihnachtsmarkt (nach 2 Jahren wieder) 

▪ Neujahrsbrunch bei Linda → traditionell (Danke Linda) 

▪ DIVAS Spaß mit Bäumen → anstelle von DM in den Kletterpark 

• Bericht Ruckoons 

o Vorgetragen von Johanna Schoofs 

o Erste Saison als Ruckoons 2.0 (ohne Aachen) 

o Spiele: 

▪ 28.08.21: Testspiel gegen Pauli 

▪ 11.09.21: gegen SG Bayern in Würzburg → 10:5 gewonnen 

▪ 16.10.21: DRF Pokal gegen SG Bayern → 18:5 gewonnen 

▪ 23.10.21: gegen Rottweil (12er) → 45:5 gewonnen 

▪ 20.11.21: gegen SG Rhein-Main in Frankfurt → 17:17 unentschieden 

▪ 27.11.21: DRF Pokal Halbfinale gegen St. Pauli mit Verlängerung (110 min.) 

→ 22:22 gewonnen durch mehr gelegte Versuche 

▪ 19.02.22: gegen SG Rhein-Main → 31:22 gewonnen 

▪ 12.03.22: DRF Pokal Finale gegen HRK mit kurzfristiger Änderung (60 min.) → 

0:69 verloren 

▪ 02.04.22: gegen SG Bayern → 10:0 gewonnen 

▪ 29.04.22: gegen Rottweil in Rottweil → 24:10 gewonnen 

▪ 21.05.22: Relegationsspiel gegen St. Pauli → 3:22 verloren 

o Sonstiges 

▪ 25.09.21: Sichtungstraining in Köln 



▪ 11.-12.02.22: Trainingscamp in Hachen 

▪ 28.-30.04.22: Ruckoonstour nach Rottweil 

▪ 26.05.22: Saisonabschluss → mit Bollerwagen durch Dortmund und Grillen 

bei Chrissy 

▪ 31.05.22: offizieller Saisonabschluss 

• Bericht Herren 

o Vorgetragen von Torsten Driemler-Stark und Nils Schanz 

▪ Turbulente Saison mit hoch und tief 

▪ Immer wieder gefangen von Stammspielern 

▪ Wenig Spieler, arbeiten an Beteiligung 

▪ Immer hingefahren auch mit wenigen Leuten 

▪ Viele Spiele gewonnen 

▪ Enko hat aufgehört 

▪ Verabschiedung 

▪ Evtl. Spielgemeinschaft mit Bochum 

▪ Arbeiten daran, dass es besser wird 

• Bericht Jugend 

o Vorgetragen von Mara Laureen Krause 

o Regelmäßiges Training nach Osterferien geplant 

▪ Nicht geklappt 

o Ideen gesammelt mit Johanna Schoofs 

▪ Sowas wie Rugby United 

▪ Kibaz 

▪ Sommerferienprogramm 

▪ Kooperation mit großem Sportverein 

• Klappt nicht 

▪ AGs 

• Keine Leute → Kinder müssen zu uns kommen 

o Simon Traore macht mit 

▪ Auf aktuellen Stand gebracht 

▪ Gründung J-Team  

• Simon, Yannick, Jonas, Annika, Maike, Mara 

• Willkommenspaket inkl. 200 Euro für Verein 

• Bei Weiterführung nochmal 250 Euro 

• Idee 

o Sommercamps evtl. in Verbindung mit Integration 

o Treffen mit Chryso 

▪ Interesse an Jugendtraining, gerne mit Sonja Strohsahl zusammen, da 

Trainingserfahrung 

• Montags 16:30/17 Uhr bis max. 18:30 Uhr (max. 1 – 1,5 Stunden) 

• Versuch regelmäßiges Training nach Sommerferien 

• Mehrere Schnuppertrainings anbieten, evtl. schon vor den Ferien 

• Alter: 10-13 Jahre alt (mit Anmeldung) 

▪ Werbung machen 

• Chrysos Frau bei Realschule Körne Kontakt zu Sportlehrern und 

Schülern 

• Simon Kontakt zu Stadtgymnasium 

• Auch bei Käthe-Kolwitz anfragen und evtl. noch anderen Schulen 



• Flyer und Plakate in Schulen verteilen 

• Evtl. zu Schulen hinfahren und vorstellen 

o Sportlehrer können beim Training hospitieren 

o 13.05. 

▪ Ausgefallen, weil nicht genügend Helfer (sehr kurzfristig) 

o 16.05. Training mit Realschule 

▪ Helfer: Chryso, Simon, Semih, Mara, Mimi(, Mustafa) 

▪ Ausgefallen: zu kurzfristig für Lehrer 

• Vllt im Juni oder nach den Ferien 

o 18.06. Münsterstraßenfest 

▪ Neue Mitglieder für alle Teams 

▪ 12-18 Uhr 

▪ Ab 8:30 Uhr Aufbau, ab 18 Uhr Abbau 

▪ Helfer: Semih, Mara, Mimey 

▪ Bestätigung mit allen wichtigen Infos bereits bekommen 

o 09.09.2022 PSD Bank Sportsommer 

▪ Höschpark 

▪ Infoveranstaltung am 13.06. 

o Zwei Anfragen für Kindetraining 

▪ Alter 5-6 Jahre alt 

▪ Evtl. auf Kindertraining für das Alter konzentrieren 

• Problem: Kinder werden älter, Trainings für ältere, mehr Leute 

o Noch Fördermöglichkeiten von DRV für Sportangebote für Kinder 

▪ Telefonat nächsten Dienstag 

▪ 1000 Euro für Aktionen bis Oktober 

o Kooperation mit KiTa endlich aufleben lassen 

o Mögliche Kooperation mit zwei Grundschulen in Holzwickede 

▪ Erster Aktionstag am 15.06. 

▪ 8:30 Uhr bis 12:30 Uhr 

▪ 2 x 2 Stunden 

o Allgemein alle 1-2 Wochen Treffen bis jetzt und weiter geplant 

▪ Simon und ich 

▪ Teils mit Chryso 

▪ Sonja zunächst nicht, weil sie gerne an Chryso abgibt, trotzdem 

Unterstützung und bei Fragen da 

o Teilnahme an Juniormanager*in Kurse geplant 

o Whatsapp-Gruppe für Junge und/oder neue Leute in NRW, um Spielerfahrung zu 

bekommen bevor in richtige Liga → Simon, Nils 

• Haushaltsplan 2022/23 

o Vorgetragen von Björn Grabinski 

▪ Mitgliedbeiträge DRV, NRW, SSB, LSB, Lizenzgebühren (Ruckoons) 

▪ Im Kassenhäuschen was zu tun (Dach und Boden) 

▪ Beamer und Kühlschrank geplant 

• Kühlschrank durch Dauerleihgabe erledigt 

▪ 350 Euro pro Jahr für Trainingsmaterial pro Team 

▪ 3 Euro Verpflegungspauschale pro Teilnehmer*in bei über 6 Stunden 

▪ Fahrkosten 65% Übernahme Verein 

▪ Weiterhin Schulungen etc. inkl. Übernachtung übernommen, wenn sinnvoll 

für den Verein 



▪ Torsten Driemler-Stark mit Übernachtung DRT  

• Hinweg von Verein, Rückweg und Übernachtung von Rugby Verband 

NRW 

▪ Anmeldekostenübernahme Spaßturniere und ähnliches 

▪ 300 Euro Zuschuss für Tourtrikots pro Team (Vereinsbesitz) 

▪ Investitionen Kabine 11 (z.B. Stapelkisten usw.) 

Pause: 19:30 Uhr 

Start: 19:47 Uhr 

Wahlen 

o 2. Vorsitzende*r (2 Jahre) 

▪ Torsten Driemler-Stark schlägt Johanna Schoofs vor 

• Dafür: 15 

• Dagegen: 0 

• Enthaltungen: 6 

• Johanna Schoofs nimmt Wahl an 

o Jugendwart*in (2 Jahre) 

▪ Torsten Driemler-Stark schlägt Mara Laureen Krause vor 

• Dafür: 17 

• Dagegen: 0 

• Enthaltungen: 4 

• Mara Laureen Krause nimmt Wahl an 

o Kassenprüfer (2 Jahre) 

▪ Johannes Pfaff schlägt sich selbst vor 

▪ Simon Traore schlägt Yannick Schenk vor 

• Yannick Schenk lehnt ab 

▪ Torsten Driemler-Stark schlägt Matthias Steinhoff vor 

▪  Sonja Strohsahl schlägt Luisa Pöhling vor 

• Johannes Pfaff: 7 

• Matthias Steinhoff: 3 

• Luisa Pöhling: 7 

• Enthaltungen: 4 

• Johannes Pfaff und Luisa Pöhling neue Kassenprüfer und nehmen 

Wahl an 

• Satzungsänderung abstimmen 

o Dafür: 16 

o Dagegen: 0 

o Enthaltungen: 5 

• Bildung von Arbeitsgruppen 

o AG Platz: Johannes und Torsten 

o AG Social Media: Simon (Herren), Annika (Divas), Mara (Divas), Christina (Ruckoons) 

o AG Presse: noch offen (Vorstand) 

o AG Hochschulsport: Leon 

▪ Kurs dieses Semester nicht weiterführen 

▪ Sonja wird nicht weiter machen in folgenden Semestern (muss sich jemand 

anderes finden) 

▪ Evtl. Touch Rugby anbieten (beim Sommerfest anwerben) 

o AG Sozial: Semih, Thiemo, Christina, Sarah, Maike, Hannah, Theresa, Vorstand 



o AG Heimspielorga: Johannes, Nils, Leonie S., Eva, Leonie V., Lendee, Johanna 

o AG Merch: Yannick, Mimi 

• Anträge der Mitglieder 

o Keine schriftlichen Anträge eingegangen 

• Verschiedenes 

o Ausrüstervertrag: Snowden 

▪ Kostenlos Clubshop einrichten 

• Idee: neues Jubiläumstrikot oder Aufwärmshirt zum 15. Jubiläum 

o Yannick möchte machen, Mimi 

▪ Haben eigene Designer, können uns helfen, brauchen genaue Beschreibung 

bzw. Skizze (je detaillierter, desto besser) 

o Akuma keine Garantie für schnelle/pünktliche Lieferung ohne extra Zoll 

o Unser Merch hat kein Pfand mehr und nicht mehr Vereinsintern 

o Ab heute Prozente auf bestehenden Merch 

o Vorschlag: neues Logo 

▪ Entscheidung: erstmal kein neues Logo, aber zusätzliche Logos bzw. 

Variationen okay (Mustafa Ates sammelt Ideen und Vorschläge bis zur neuen 

JHV) 

Der 1.Vorsitzende, Torsten Driemler-Stark, bedankt sich bei allen Teilnehmenden für diese 

konstruktive Versammlung und erklärt diese, um 20:50Uhr für beendet. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Teilnehmer: 

Johanna Schoofs 

Mara-Laureen Krause 

Dennis Weir 

Matthias Steinhoff 

Mustafa Ates 

Leon Büttinghaus 

Nils Schanz 

Yannick Schenk 

Simon Traoré 

Semih Ibicioglu 

Johannes Pfaff 

Jonas Mülders 

Marie-Theres Boßmann 

Christina Cordes 

Annegret Micke 

Annika Bergemann 

Luisa Pöhling 

Sonja Strohsahl 

Björn Grabinski 

Torsten Driemler-Stark 

Maike Drewenskus 

 

 

 

 

 

 

 

 

Protokollführerin      Versammlungsleitung 


	Protokoll JHV 2022 – 01.06.2022

